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Bezugspreis
alle vierteljährlich 2,50 beieigehhe Zuſtellung 2,75 durch

die Poſt 3 zweimounatlich 2
einmonatlich 1 ohne Beſtellgeld

ſtellungen werden von allen Reichs
poſtanſtalten angenommen
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Achtundzwanzigſter Jahrgang

Saale Zeihung
Anzeigen

werden die Spaltzeile oder deren Naum
mit 20 Pfg ſolche aus Halle mit
15 Pfg berechnet und in der Expedition
von unſeren Annahmeſtellen und allen
Annoncen Expeditionen angenommen

Reklamen die Zeile 60 Pfg

Erſcheint wöchentlich zwölfmal
Sonntags und Montags einmal

ſonſt zweimal täglich
Der Nachdruck unſerer Original Artikel

iſt nicht geſtattet
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Deutſches Reich
Hof und Perſonalnachrichten

lin 5 März Das Kaiſerpaar unternahm heute morgenzumchſ bie gewobnie Ausfahrt mit anſchließender Promenade

durch den Thiergarten Demnächſt hörte der Kaiſer im Schloſſe
den Vortrag des Chefs des Geheimen Civilkabinets und nahm
ferner die Vorträge der Marinereſſorts entgegen

Karlsruhe 5 März Der Großherzog hütet wegen eines
Bronchialkatarrhs ſeit Sonnabend das Bett

Der deutſch ruſſiſche Handelsvertrag
in der Kommiſſion

Die Handelsvertrag s Kommiſſion hat am Montag
nach mehrſtündiger Diskuſſion den Art 19 des Vertrages
betr die Herſtellung direkter Frachtſätze nach den
deutſchen Oſtſeehäfen Danzig Memel Lönigsberg mit
16 gegen 8 Stimmen angenommen Graf Mirbach hatte
beantragt die Frachtermäßigung auf das zum Tranſit zur
See beſtimmte Getreide zu beſchränken Dieſer Antrag wurde
mit 17 gegen 7 Stimmen abgelehnt Abg v Hammerſtein
beantragte die Regierung aufzufordern vor Ratifikation des
Vertrages eine Deklaration des Art 19 im Sinne des An
trages Mirbach herbeizuführen Staatsſekretär v Marſchall
erklärte weitere Verhandlungen für unmöglich auch für über
flüſſig weil der Art 19 lediglich auf 10 Jahre feſtſtelle was
bisher thatſächlich beſtehe Eine Einſchränkung des Art 19
in dem vorgeſchlagenen Sinne werde lediglich den ruſſiſchen
Oſtſeehäfen zu gute kommen Die re daß das
ruſſiſche Getreide in Danzig und Königsberg ohne Umladuung
nach dem Jnlande gehe ſei unbegründet Jm äußerſten Falle
würde eine Weiterbeförderung zu Lande nur in dem fünfzig
kilometrigen Umkreiſe der Hafenſtädte lohnen aber auch das
werde unmöglich ſobald wie beabſichtigt die Beſtimmung
getroffen werde daß das mittels der direkten Tarife nach
Danzig bezw Königsberg gelangte Getreide falls es nach dem
Jnlande weitergehe per Achſe abgeladen und wieder aufgeladen
werden müſſe Das bedeute eine Vertheuerung der Fracht
um 10 M Schließlich wird auch der Autrag Hammerſtein
mit 16 gegen 8 Stimmen abgelehnt Gegen die Anträge und
für Art 19 ſtimmt auch der Schulz eHenne mit der
Erklärung daß er gegen den Vertrag ſtimmen werde Auf
Anfrage aus der Kommiſſion ſtellte Staatsſekretär von
Boetticher eine endgiltige Erklärung bezüglich
der Aufhebung der preußiſchen Staffeltarife für
Mittwoch in Anusſicht

Kundgebungen zum deutſchruſſiſchen
Handelsvertrag

Im Danziger Landkreiſe haben in den letzten Tagen
an mehreren Orten Verſammlungen ländlicher Grund
beſitzer ſtattgefunden welche Reſolutionen zu Gunſten desruſſiſchen Sander rages angenommen haben die

dem Abg Meyer Rottmannsdorf r zugeſandt worden
ſind Jn einer am 3 d in Stolp i P abgehaltenen Ver
ſammlung des Stolper Bauernvereins hielt Haſſe
Stolp über den deutſchruſſiſchen Vaertea einen mit
Beifall aufgenommenen Vortrag ie Verſammlung nahm
auf Antrag des Vorſitzenden Hofbeſitzer BandtSchmaetz
eine Reſolution an welche an den konſ Reichstagsabgeordneten
Hrn Hofbeſitzer Will in Schweßlin Vertreter des Wahl
kreiſes StolpLanenburg das dringende Erſuchen richtet Dem
vorgelegten Handels und Schiffahrtsvertrage zwiſchen Deutſch
land und Rußland ſeine Zuſtimmung zu ertheilen Dieſer
Vertrag ſchädige nicht die deutſche Landwirthſchaft die Gleich
ſtellung unſeres öſtlichen Nachbars in Bezug auf die Ge
treidezölle werde wie die Erfahrung ſchon jetzt gezeigt habe
die Preiſe nicht beruſiuſen Wohl aber nütze ſie derſelben
dadurch daß er der ExportJnduſtrie dem Handel und
der Schifffahrt Vortheile verſchafft und
ſammten Erwerbsleben der Provinz
gebe der auch der Landwirthſchaft zu gute komme
Die ſüddeutſchen Großgrundbeſitzer Graf Adelmann und
die Freiherren SüßkindSchwend und Ulm Erbach er
klären daß ſie es für eine Pflicht der Landwirthe halten im
Intereſſe des geſammten Vaterlandes für den deutſchruſſiſchen
Handelsvertrag einzutreten Abg v Uhden theilt ſeinen
Wählern mit daß er demnächſt nach Croſſen eine Verſamm
lung berufen werde welche über ſeine Abſtimmung über den
Handelsvertrag mit Rußland eutſcheiden ſolle Das Verdikt
der von dem Bunde der Landwirthe nach Züllichau berufenen
Verſammlung will alſo Herr v e nicht anerkennen

Die Aeußerung welche Fürſt Bismarck über den

einen Aufſchwung

Handelsvertrag gethan haben ſollte wird dementirt Die ſ
Hamb Nachr ſchreiben nämlich Jn der zu Königsberg i Pr

erſcheinenden Oſtpreußiſchen Zeitung wird gemeldet daß
Graf Doenhoff Friedrichſtein am 2 d in einer dortigen
Wählerverſammlung erklärt hat Fürſt Bismarck habe
jüngſt zu einem ſeiner nächſten Bekannten geäußert Ja ich
muß doch fürchten daß aus der Ablehnung des Handels
vertrages ein Krieg folgen wird Wir ſind vom ürſten

ismarckermächtigt dieſe Mittheilung für eine Unwahr
Lit zu erklären über deren Urheber der Fürſt durch direkte

chritte beim Grafen Doenhoff Auskunft erbeten hat

Nochmals das Unglück auf der Brandenburg
de uch am Montag wurde in der Budget Kommiſſton

ar e chstages wieder über dieſe peinliche Angelegenheit ver
be elt und zwar aus Anlaß einer Frage des Abg Lieber

guf die Grundſätze für die Beaufſichtigung von Schiffsbauten
Privatwerften und über die Auswahl der Konſtructenre

damit dem ge Di

Die Auskunft des Staatsſekretärs Hollmann ging dabin
daß die an ar der Marineverwaltung geführt würde
durch einen Maſchinenbauinſpektor einen Schiffsbauiuſpektor
vier Jngenieure zwei Werkmeiſter die entſprechenden Pumpen
meiſter und Maagate zur Unterſtützung des Jngenieurs Ver
antwortlich für die Beaufſſichtigung iſt einzig und allein
im vorliegenden Falle der Maſchinenbauinſpektor Der
ſpringende Punkt iſt ob die Zeichnung mit der
fehlenden Sicherheit durch die Hand dieſes Bauinſpektors
gegangen iſt eventuell warum iſt dies nicht geſchehen
Nach den Dienſtvorſchriften müſſen alle Zeichnungen
bevor ſie in die Werkſtatt gehen dem beaufſichtigenden Marine
beamten zur Prüfung vorgelegt und von ihm unterzeichnet
werden Jch kann mich über die Schuldfrage überhaupt
nicht weiter äußern und lehne auch jede weitere Erklärung ab
Abg Richter Wenn es vorgeſchrieben war daß jede Zeichnung
mit der Unterſchrift des Reviſionsbeamten in die Werkſtatt
kommen mußte wie durfte die Werkſtatt die Zeichnung aus
führen ohne die fehlende Unterſchrift Mußte ſpäterhin nach
der Ausführung dem beaufſichtigenden Beamten nicht bei einer
Wiedervorlage der Zeichnung auffallen daß die Sicherheit und
Unterſchrift fehlte Staatsſekretär Hollmann lehnte unter
Bezugnahme auf ſeine Erklärung jede weitere Auskunft ab
Jm weiteren Fortgang der Etatsberathung ſtellt der konſervative
Korreferent zum Marine Etat Abg v Leipziger den
Antrag die Verhandlungen über erſte Raten zu uenen Schiffs
bauten bis zum folgenden Täge auszuſetzen weil die Fraktionen
angeſichts der Erklärungen zu dem Unglück auf der Branden
burg erſt berathen müßten ob hinlängliche Garantie gegen
die Wiederholung ſolcher Unglücksfälle bei einer weiteren Aus
dehnung des Schiffsbaues vorhanden ſeien

Oſterferien der Parlamente
Reichstag ſowohl als Abgeordnetenhaus werden an

demſelben Tage am 16 März ihre Oſtervertagung eintreten
laſſen und ihre Arbeiten am 3 April wieder aufnehmen Die
rechtzeitige Erledigung des Etats iſt in beiden Häuſern ſehr
zweifelhaft

Verſchiedene Mittheilungen
Herr Wilhelm Werner Führer der berliner Anarchiſten,

iſt über Holland nach Amerika entflohen Die Gaſtfreundſchaft
der Vereinigten Staaten erſtreckt ſich aber nicht auf Anarchiſten
Herr Moſt war ungefähr der letzte von dieſer Sorte der landen
konnte und er hat ſeitdem einen großen Theil ſeiner Zeit im
Gefängniß zugebracht Die Geſelze verbieten die Einwanderung
von Anarchiſten und allen Perſonen die ſich für einen gewalt
ſamen Umſturz der gegenwärtigen Geſellſchaftsordnung erklärt
haben Die Dampfergeſellſchaft die Herrn Werner nach Amerika
bringt wird gezwungen werden ihn mit dem nächſten Schiffe
wieder nach dem Auswanderungshafen zurückzuſenden

Der frühere ſozialdemokratiſche Reichstagsabgeordnete Kunert
hat am letzten Mittwoch in Plötzenſee eine ſechsmonatliche
Gefängnißſtrafe angetreten die ihm wegen Unterſchlagung des
von ihm im Reichstage verwendeten Aktenmaterials über Soldaten
mißhandlungen auferlegt worden iſt

Oldenburg 5 März Der bieſige deutſchfreiſinnigeWahlverein beſchloß geſtern abend in einer Generalverſamm
lung faſt einſtimmig den alten Namen beizubehalten und ſich
keiner der beiden freiſinnigen Parteien anzu
ſchließen

Marinenachricht Laut telegraphiſcher Mittheilung an das
Oberkommando der Marine iſt S M S Marie Kom
mandant Korvettenkapitän Frhr v Lyncker am 4 März von
Montevideo nach Cap Frio in See gegangen

Preußiſcher Landtag
Abgeordnetenhaus

Schluß aus der Morgen Ausgabe
Abg Motty Pole bekämpft das Anſiedlungsgeſetz das weder

dem preußiſchen Landrecht noch der Reichsverfaſſung entſpreche
e Deviſe Suum euique ſei in dem Geſetz verlaſſen Das Geſetz

ſchlage der Deviſe justitia fundamentum regnorum ins Geſicht
Redner empfiehlt deshalb die Annahme eines von den Polen ein
gebrachten Antrags auf Aufhebung des Geſetzes

Abg v Puttkamer Plauth konſ führt aus das die Po
len noch immer an die Wiederherſtellung des Königreichs Polen
denken wie ſelbſt aus Aeußerungen des Organs der ſog Hofpartei
hervorgehe Das Anſiedlungsgeſetz ſei ein Akt der Nothwehr
gegen das Polenthum Freilich müßte bei Ausführung des Ge
ſetzes mehr auf die politiſchen als auf die fiskaliſchen Intereſſen
geachtet werden

Abg Dr Porſch Ctr erklärt daß ſeine Partei für den An
trag der Polen ſtimmen werde

Abg Dr Sattler nl bekämpft den Antrag
Abg Pariſius Freiſ Vp erklärt daß ſeine Freunde jetzt

ebenſo für die Aufhebung des Geſetzes ſtimmen würden wie ſie
einer Zeit gegen das Geſetz geſtimmt hätten

Nach weileren Auseinanderſehungen zwiſchen den Abgeordneten
Dr v Ja zdzewski Vole der gegenüber dem Abgeordneten
v Puttkamer ausführt die Polen müßten ihre Taklik ſo einrichten
daß ſie davon Nutzen und die Allgemeinheit keinen Schaden
hätten und v Puttkamer Plauth der bemerkt ihm ſei ein
Pole der fich offen zum Polenthum bekennt lieber als einer der
im umgehängten Mantel der Staatsloyalität einherwandle tritt
Landwirthſchaftsminiſter v Heyden einer Bemerkung des Abg
v Ja dgewstt entgegen daß die Qualität der Anſiedler eine ge
ringe ſel m ſei keine Thatſache bekannt geworden die dieſe
Behauptun e Bezüglich der Preiſe der Anſiedlungen
verfahre die Anſiedlungskommiſſion ſehr human Hauptangen
merk ſei die Schaffung lebensfähiger Gemeinden

Abg Szmula Ctr beklagt daß das Verhältniß n
den evangeliſchen und katholiſchen Anſiedlern ſehr ungleich ſei
Auch hier würden die Katholiken zurückgeſetzt

Miniſter v Heyden erwidert daß man einig darüber geworden ſei daß man möglichſt wenig gemiſchte Anſiedler
ortſchaften ſondern geſonderte katholiſche und ev li tſchaften einrichten ſolle Aus dieſem erfahren Wirhen J

woht die von dem Abg Szmula angeführten Zurückweiſungen
erklären

Der Etat wird genehmigt die Denkſchrift durch Kenntnißnahme
für erledigt erklärt der Antrag auf Aufhebung des An
ſiedlungsgeſetzes wird abgelehnt

Nächſte Sitzung Dienstag 11 Uhr Kullusetak
Schluß 4 Uhr

Aunusland

Eugland Wie das Reuter ſche Bureau meldet ſtößt
die Umgeſtaltung des Kabinets plötzlich auf Schwierig
keiten weil Majoribanks der im Kabinet einen Poſten
erhalten ſollte durch den unerwartet eingetretenen Tod ſeines
Vaters des Lords Tweedmouth Peer geworden iſt Da es
nothwendig iſt daß jedes miniſterielle Departement ſowohl im
Oberhauſe als im Unterhauſe vertreten iſt ſo erheiſcht die
urſprünglich in Ausſicht genommene Vertheilung der Miniſter
poſten eine Abänderung Es ſteht uunmehr feſt daß Lord
Kimberley das Miniſterium des Auswärtigen übernehmen
wird

Lord Roſeberh iſt einer der jüngſten Premierminiſter
welche England ſeit den Tagen des jüngeren Pitt gehabt hat
47 Jahre alt iſt er ebenſo alt als Spencer Perceval war
als er die Leitung des Staates im Jahre 1809 übernahm
Er iſt 5 Jahre älter als Lord Liverpool als derſelbe 1812
Nachfolger Perceval s und ein Jahr älter als Sir Robert
Peel als dieſer 1834 Premierminiſter wurde Man erzählt
ſich daß Lord Roſebery als er die Schule von Eton beſuchte
einmal geweiſſagt wurde er werde ein dreifaches Glück im
Leben haben er werde die reichſte Erbin des betreffenden
Jahres heirathen er werde Premierminiſter von England
werden und ſchließlich mit ſeinem Pferde das DerbyRennen
gewinnen Zwei Drittel dieſer Prophezeihung ſind ſchon in
Erfüllung gegangen Die Gattin Lord Roſebery s wurde
Hannah von Rothſchild das einzige Kind des Barons Meyer
von Rothſchild und nun iſt er auch erſter Miniſter Die Er
füllung des dritten Theiles der Weiſſagung gehört ſehr wohl
in den Bereich der Möglichkeit Lord Roſebery s Pferd
Jlluminata, welches dieſes mal auf dem DerbyRennen

kaufen wird gehört zu den favourites

OeſterreichUngarn Wie die Poſitiſche Korreſpondenz
feſtſtellt wurde in dem in Peſt abgehaltenen gemeinſamen
Miniſterrathe eine vollſtändige Einigung erzielt auf
Grund deren nunmehr die Antwort Oeſterreich
Ungarns an das ruſſiſche Kabinet wegen des Han
delsvertrages abgehen ſoll es ſei volle Hoffnung auf
den Abſchluß des Handelsvertrages binnen kurzer Zeit vor
handen Sollte die Zeit bis zum 20 März an welchem
der deutſchruſſiſche Handelsvertrag in Kraft tritt aus tech
niſchen Gründen zum vollen Perfekkwerden des Vertrages nicht
hinreichen ſo würden Mittel und Wege gefunden werden um
eine Störung der Handelsbeziehungen durch differentielle Be
handlung zu verhüten Ueber die am Sonntag in Peſt
ſtattgefundene große Demonſtration für das Civil
ehegeſetz wird noch folgendes Nähere gemeldet Die aus
verſchiedenen Richtungen mit Fahnen und Muſikkapellen ein

treffenden Zuzüge vereinigten ſich am Eingang der An
draſſyſtraße einzelne Gruppen wurden durch berittene
Mitglieder aus den erſten Magnatenhäuſern angeführt
Voran ſchritt eine Deputation der Stadt Finme es folgten
alsdann der Magiſtrat der Hauptſtadt Depntationen zahlreicher
Komitate und Städte des Landes Korporationen und Vereine
Den Miniſtern Wekerle Szilagyi Cſaky und Hieronymi welche
dem Aufzuge von den Fenſtern eines Hauſes in der Andraſſy
ſtraße zuſahen wurden andauernde ſtürmiſche Ovgtionen dar
gebracht Nachdem elf Redner geſprochen hatten wurde eine
Reſolution angenommen welche die liberalen kirchenpolitiſchen
Reformen der Regierung namentlich die Geſetzentwürfe be
treffend die Civilehe die Religionsfreiheit Rezeption der
Jſrageliten und die Konfeſſion der Kinder billigt

Das Befinden Koſſuth s hat ſich nach einer Meldung
aus Turiu am Montag abend bedeutend gebeſſert

Jtalien Die Deputirtenkammer genehmigte am
Montag in geheimer Abſtimmung mit 195 gegen 40 Stimmen
das am 15 Nov 1893 in Paris unterzeichnete Projekt eines
Uebereinkommens der der lateiniſchen Münzunion an
gehörigen Staaten betreffs der italieniſchen Scheidemünzen
Der Tribuna zufolge trat am Montag die Finanz Kom
miſſion zuſammen und wählte Vachelli zum Praäſidenten
Die Mehrheit der Kommiſſion wolle höchſtens ſo viel Steuern
bewilligen als zur Deckung des Defizits ohne Eiſenbahnbauten
nöthig ſei Finanzminiſter Sonnino wäre geneigt jeden
Steuervorſchlag der Kommiſſion der irgend annehmbar ſei
zu acceptiren ſei aber auch feſt entſchloſſen jede Verringerung
der veranſchlagten Summen abzulehnen

Brafilien Nach Nachrichten aus Rio dringen Aufftän
diſche ſiegreich durch den Staat Sao Paulo vor Vicepräſident Heiroto hat dieſer Tage über ganz Braſilien das

Standrecht verhängt
J

Deutſcher Landwirthſchaftsrath
Bericht der Saale Zeitung

I

C Berlin 5 März
m Provinzialſtändehauſe wurde heute vormittax Menge e des Deutſchen dw

eröffnet Der erſte Vorſitende Frhyr v Hammerſtein
e awen leitete die Sitzung ein durch ein Hoch auf den

die deutſchen Bundesfürſten und die freien Reichsſtadte Es er
Klate ſodann die Erſahwahl für den 1 ſtellvertretenden Vor
Kbenden Grafen v LerchenſeldKonſering Die Wobdl fiel auf
Frhrn v Soden Fraundofen Neufraunbofen bei Landshmt



Vorſitzenden des General Komitees des landwirthſchaftlichen Vereins
in Bayern Der dritte Vorſitzende Rittergulsbeſitzer v Oehl
ſchläge Oberlangenau verbleibt in ſeinem Amte Die Ein
nahmen des Vorjahres beziffern ſich auf 25,181 90 die Aus
gaben auf 20,61286 M r wirkliche Beſtand betrug demnach
am letzten Dezember 4569 04 M r Voranſchlag für 1894
wurde r t Ans den Kreiſen der Pera wurden für
die jetzige Wahlperiode ſtatutengemäß drei Mitglieder in den
die gewählt die Herren Prof Sering Berlin Profeſſor
Maercker Halle und Landrichter Schneider Kaſſel die dadurch für die gleiche Dauer ſtimmberechtigte Mitglieder des
Doſen Landwirthſchaftsrathes werden

Die Panrn trat hierauf ein in die Verhandlungen über
die reichsge ſetzliche Regelung des Geſindemaklerweſens und der ändil en Arbeiterverbältniſſe
Berathen wurde zunächſt über den r Theil der Frege zu
der ein vom Rechtsanwalt Suchsland Halle ausgearbeiteter
Geſetzentwurf vorlag Es ſprach als erſter zu dem Gegenſtand
Landrath v Werder Halle Heute liegen die Dinge derart
daß der freie Arbeitervertrag die Grundlage bildet für das Ver
den Arbeitgeber und Arbeitnehmer Die Wirkungen
dieſes Vertrages ſind aber ungleiche Während bei Kontrakkbruch
des Arbeitgebers der letztere leicht zur Verantwortung gezogen
werden kann iſt der Arbeiter ſchon weil er ſich in einer ſchlechteren
Vermögenslage befindet als der Arbeitgeber dann aber weil era keinen feſten Wohnſitz bat ſchwer zu faſſen Es iſt des

alb geboten daß die ſtellenweiſe beſtehenden Straf
beſtimmungen im ganzen Reiche einheitliche Durchgeſtaltung er
fahren Dies Beſtreben liegt dem Geſetzentwurf zu Grunde Die
vorgeſchlagenen Strafbeſtimmungen ſollen jedoch nur zur Anwen
dung kommen wenn ein ſchriftlicher Vertrag oder wenigſtens doch
eine ſchriftliche Verpflichtung von ſeiten des Arbeitnehmers vor
liegt Referent bat der Landwirthſchaftsrath möge dem Entwurf
uſtimmen v Se s hielt die erwähnte einſhranlende Beſtimmung für nicht weitgehend genng da es ſchwer

ſei den Arbeiter zu einem ſchriftlichen Vertrage zu bewegen Die
Strafbeſtimmungen müßten auch bei einem mündlichen Vertrage
Geltung haben Sodun Hohengebraching Bayern iſt derſelben
Anſicht und glaubt daß der Entwurf mit der betr Abänderung

den bayeriſchen Verhältniſſen beſtens Genüge leiſten
werde

Gegen den Entwurf ſprach Landrichter K Schneider Kaſſel
Redner führte aus Es iſt als ein Vorzug des Suchsland ſchen
Entwurfes zu bezeichnen daß er beim Vertragsbruch grundſätzlich
gleiches Recht für beide vertragſchließenden Theile Arbeitgeber
und Arbeitnehmer ſchaffen will Es iſt ferner gewiß richtig daß
das von Suchsland vorgeſchlagene Mittel der Einrichtung von
An und Abmeldungen und von Arbeitsbüchern eine in den meiſten
Fällen zureichende Handhabe bietet am wandernden Arbeiter
das Strafſyſtem bei Vertragsbruch wirklich zur Geltung und
Durchführung zu bringen Allein je mehr der Erfolg ſeiner Vor
ſchläge gerade hieran gebunden iſt um ſo bedenklicher ſteht es um
den Entwurf ſelbſt bei der bekannten anſcheinend nnüberwind
lichen Abneigung die ein großer Theil unſeres Volkes gegen das
Arbeitsbuch hegt Ob ſich ferner bei dem Verſuche ein aus
gearbeitetes Geſetz vorzulegen nicht deſſen genaue Ein und An
paſſung an die beſtehenden Geſindeordnungen in Deutſchland
empfiehlt mag dahingeſtellt bleiben wie die Frage ob der Ent
wurf die hinreichende Rückſicht auf die neueren Beſtrebungen auf
dem Gebiete der Freizügigkeitsgeſetzgebung genommen hat Da
gegen muß beſtritten werden daß hier ein Bedürfniß einer ein
beitlichen Regelung für ganz Deutſchland vorhanden iſt Hierauf
ergriff Rechtsanwalt Suchsland Halle das Wort zur Ver
theidigung ſeines Entwurfs und es folgte eine ſehr lebhafte De
batte Die Verſammlung ertheilte dem Geſetzentwurf mit einigen
Amendements Seydel Chelchen und RöderOber Ellguth ihre
Zuſtimmung und erklärte den ſo veränderten Entwurf für geeignet
bei der unbedingt erforderlichen geſetzlichen Regelung dieſer Frage
als Grundlage zu dienen Gleichzeitig ſoll der Reichskanzler ge
beten werden in Erwägung zu ziehen ob und wie weit eine
reichsgeſetzliche Regelung auf der angegebenen Grundlage herbei
geführt werden kann Zum Schluß erſtatteten die Herren v Ar
nim und Reich Mitglieder des engeren Zollbeirathes beim
Abſchluß des deutſchruſſiſchen Handelsvertrages Be
richt über die Verhandlungen des Zollbeirathes Beide Redner
beklagten daß den Vertretern der deutſchen Landwirthſchaft von
vornherein die Möglichkeit für die Jntereſſen der deutſchen Land
wirthſchaft erfolgreich zu wirken auf s äußerſte dadurch beſchränkt
worden ſei daß nur über den ruſſiſchen Zolltarif verhandelt wurde
während Rußland hinſichtlich des deutſchen Tarifes für ſich ein
fach das Recht der meiſtbegünſtigten Staaten in Anſpruch ge
nommen habe Bei einzelnen Artikeln z B Pferden ſei ſogar
zu Gunſten Rußlands noch über das Meiſtbegünſtigungsrecht
hinausgegangen worden Andererſeits ſei es den Vertretern
der deutſchen Landwirthſchaft gelungen hinſichtlich des Hopſens
und anderer Bodenerzeugniſſe Erleichterung der Einführung nach
Rußland zu erwirken Jin Ganzen hat man den Eindruck gewonnen
als ſei es den Vertretern von Handel und Jnduſtrie darum zu
thun geweſen unter allen Umſtänden den Handelsvertrag zu Stande

bringen Die Verſammlung ſprach den 3 landwirthſchaftlichen
eriretern ihren Dank aus und äußerte einem Antrage v Oehl

ſchiägel gemäß ihr Bedauern darüber daß den ſachgemäßen An
trägen der landwirthſchaftlichen Mitglieder des Zollbeirathes beim
Abſchluß des deutſch ruſſiſchen Handelsvertrages keine Beachtung
geſcheult wurde

Oeffentliche Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung
zu Halle

Montag 5 März
Am Vorſtandstiſche anweſend die Herren Regierungsrath a D

Gneiſt Prof Dr Dittenberger Baumeiſter Schulze
am Magiſtratstiſche die Herren Oberbürgermeiſter Stande

e erüte a I G 7 n 4 mer Frra r Krähe Stadträthe v Holly Jochmus BonKedt Colla Dönitz Keferſtein
Eingegangen iſt eine Einladung zur Theilnahme an einem Feſte

der Halleſchen Turnerſchaft welches am nächſten Sonn
u be Saale der Kaiſerſäle ſtattfindet

u Schreiben von der Geſchäftsleitung einer öffentlichen
Volksverſammlung unterzeichnet die im Saale des Konzert
hauſes tagte O Mittag Aug Groß Julius Ebeling worin
e die Beſchlüſſe der ſtädtiſchen Behörden in Bezug auf das

n iverſitätsjubiläum proteſtirt wird überwies die
ammlung auf Vorſchlag des Hrn Vorſtehers der Finanz

kommiſſion zur Vorberathung
Eine Pelilion des Hrn Otto Unbekannt worin derſelbe

bittet die ihm zur Räumung ſeines zur Verbreilerung der
Großen Ulrichſtraße niederzulegenden Grundſtücks Nicolaiſtr 14
vom Magiſtrat geſetzte Friſt von 8 Tagen um 14 Tage zu ver
längerw iſt nach Mittheilung des Hrn Oberbürgermeiſters
Stande erledigt weil ſich Hr Unbekannt in dieſer Sache mit dem
Magiſtrate verſtändigt hat

1 Der Magiſtrat legt die Koſtenanſchläge betreffend Neubauten
und weſentliche Veränderungen auf dem Gebiete des Hochbau

n s r Genehmigung vor Jn Anbetracht der gegen
n h di d ngnzlage der Stadt ſind nur die am dringendſten
r wendigen Arbeiten in Vorſchlag gebracht und demgemäß iſt
Die er wünſchenswerthe Verbeſ erungsvorſchlag zurückgeſtellt

e a r beſchließt wach dem Antrage der Baukommiſſion

W e e hne in den Haushaltsplan8 Heer Achtel du e erſtaller der Baukommiſſion
chen an den Magiſtrat dieLehrer anzuhalten ſparſamer m de üg men Wer m Feuerungsmaterial ümzuhen Schule in der Viebenauerſtraßkien mittags 12 Uhr in einigen Klaſſenräumen 25 Wacne

bei 9 Grad Außenwärme feſtgeſtellt und dabei el Wie See

3650 M zur Belang ebehufs Umänderung der ſerigen Dienſtwohnungr Dr Wohlrabe in Fern Dieſe Um
änderung iſt vorgeſeben um den Neubau einer neuen Volksſchuleeinige Jahre Ahnansziſchieben Dpregen erhobene Bedenken

anden Vorläufige Erledigung durch die Erklärung des Herrn
berbürgermeiſter Staude daß der StadtverordnekenVer

ämmlung ſofern der Magiſtrat zu der Ueberzeugung iguenb Umänderung der r wegen Mangel an
räumen werde nothwendig ſelbſtverſtändlich eine beſondere Vor
lage zugeht Auf eine Pufre e des St V Heiſer ob demBaat irate bekannt iſt daß Klaſſen der Leſſingſtraßenſchule zu
mililäriſchen Unterrichtszwecken Verwendung finden ankwortet
Hr Stadtſchulrath Dr Krähe der Magiſtrat habe auf Erſuchen
der Militärverwaltung Erlaubniß erthellt die betr Räume zu
Kapitulantenunterricht zu benutzen Koſten erwachſen der Gemeinde
hieraus nicht

2 Der Haushaltsplan des Se naſiums für 1894/95
liegt zur Feſtſtellung vor Derſelbe ſchließt ab in Einnahme mit
76,794 in Ausgabe mit 136,6594 M und erfordert mithin
einen Zuſchuß von 59,800 M Auf Antrag des Berichterſtatters
der Finanzkommiſſion St V h werden anſtatt der
zur baulichen Unterhaltung der Gebäude geforderten 1100 M nur
800 M bewilligt und nach längerer Erörterung die zur Her
ſtellung des Oelfarbenanſtrichs in den Wohnungen der Direktoren
des Gymnaſiums und der Ober Realſchule geforderten 120 bezw
450 M zur Verfügung beider ſtädtiſchen Behörden geſtellt

St V Schmidt bezeichnet die Art und Weiſe in welcher der
Magiſtrat die Vorlagen an die StadtverordnetenVerſammlung
gelangen läßt inſofern nicht als haltbar als Mittel zur Jnſtand
haltung ſtädtiſcher Gebäude gleichzeitig auf den Einzel Haus
haltsplänen der betr Jnſtitute dem allgemeinen Bau Haushalts
plane und dann noch außerordentlich durch beſondere Vorlagen
gefordert werden Das müſſe im Jntereſſe der Klarheit und
Ueberſichtlichkeit geändert werden Mittel für dieſelben Zwecke
dürften nur auf einen Titel eingeſtellt werden Hr Bürger
meiſter D Schmidt muß dem St V Schmidt recht geben
Der jetzige Zuſtand ſei ein althergebrachter aber weder wünſchens
werth noch gerechtfertigt Gegen einen Antrag in Zukunft alle
Ausgaben auf den Bau Haushaltsplan zu ſetzen werde der
Magiſtrat nichts einzuwenden haben

St V Dr Kohlſchütter hält die Reinigung der Räume
des Gymnaſiums für durchaus aus gen Den Hausmännern
wolle er keinen Vorwurf machen wohl aber an die Verwaltung
die Bitte richten auf eine beſſere und ausgiebigere Reinigung
Bedacht zu nehmen namentlich auch der Ränme der Elementar
ſchulen Der vom hygieniſchen Standpunkte ideale Zuſtand werde
allerdings kaum erreichbar ſein immerhin müſſe man verſuchen
demſelben näher zu kommen Stadtſchulrath Dr Krähe hält
die Wünſche des Hrn Dr Kohlſchütter für berechtigt Freilich
werde die gegebene Anregung weſentlich höhere Koſten verurſachen
damit m die Verſammlung bei einer event Vorlage rechnen

3 Jm Jahre 1869 erfolgte die Gründung eines allgemeinen
Kämmereireſervefonds zu s verſchiedenen Zwecken näm
lich um Mittel für Neubauten beſondere Nothſtände Amorti
ſation bisher nicht getilgter Schulden n Ausgleichung des
Verluſtes an den Prioritäten der Halle Sorau Gubener Eiſen
bahn zur Anſammlung eines Betriebsfonds zu gewinnen Bis
zum Jahre 1875 wurden die für den Kämmereireſervefonds aus
geworfenen Summen aus den laufenden Mitteln mit 4 Prozent
jährlich verzinſt 1876 beſchloſſen die ſtädtiſchen Behörden die
Dotation der Fonds einzuſtellen nachdem zuvor noch ein Fonds
zur Beſchaffung eines Kanalprojektes gegründet war Auf einen
frühern Beſchluß der Stadtverordneten worin der Magiſtrat um
genaue Darlegungen über die Entſtehung des vorhandenen Re
ſervefonds und deſſen Verwendungszwecke erſucht wird beantragt
derſelbe nunmehr die Vereinnahmung des Sammel und Re
ſervefonds im Betrage von 213,542 59 M zum ſtädtiſchen Ver
mögen pro 1 April 1894 und die Einſtellung der Verzinſung
derſelben ſowie die Amortiſation der im Haushaltsplane pro

1893,94 unter Kap VI Abth C II 5 aufgeführten Schbuld
poſten vom gleichen Zeitpunkte an zu beſchließen Namens der
Finanzkommiſſion beantragt St V Steckner Annahme der
Magiſtratsvorlage indem er eingehend darlegt daß die fernere
Aufrechterhaltung dieſer Fonds bedeutungslos iſt die Streichung
aber den Zweck hat daß eine Beſeitigung der bisherigen nicht
wünſchenswerthen Rechnungsform erfolgt und anderſeits der Etat
jährlich um 11,000 M erleichtert wird Für unvorhergeſebene
Fälle bildet der Titel Jnsgemein einen gewiſſen und aus
reichenden Reſervefonds Dane it erſcheint beſtehenfonds deren Erhaltung gerechtfer
ſind 3100 M Kanalkoſten von Friedrichsplatz bis Mühlweg
28,095 M Erbauung von Elementarſchulgebäuden 18,600 M
Erneuerung der Weſtfront der blauen Thürme

Der Hr Vorſteher hält es für durchaus richtig daß die erſt
erwähnten Reſervefonds geſtrichen werden er iſt aber nicht dafür
daß ſie dem Kapitalvermögen der Stadt zugeſchlagen werden
weil dadurch Hinderniſſe erwachſen wenn einmal darüber ver
fügt werden ſoll Es ſei deshalb zu erwägen ob die Fonds nicht
in anderer Form z V zu Schulbauten die aus den laufenden
Einnahmen beſtritten werden müſſen zur Verfügung der ſtädti
ſchen Behörden gehalten werden Er beantragt den Wegfall der
Verzinſung und Amortiſation der Reſervefonds zu beſchließen im
übrigen aber die Sache auf ſechs Wochen zu vertagen St V
Friedrich beantragt dagegen die Aufhebung der Fonds für
1 April zu beſchließen aber vorzubehalten in welchem Umfange
bei der Berathung des Haushaltsplanes für das laufende Jahr
die Beſtände nutzbar gemacht werden ſollen Jm übrigen be
zeichnete Redner die Vermögensaufſtellung der Stadt als ver
altete die keine wahrheitsgemäße Bilanz ergebe weil darin die
großen Liegenſchaften der Gemeinde zum Ankaufswerthe der
fehr weit hinter dem jetzigen wirklichen Werthe zurückbleibe zu
Buche ſtehen Auch ſei in Erwägung zu nehmen wie der Laud
wehr Darlehns und Unterſtützungsfonds nutzbar gemacht werden

urſachte die Poſition

die Herren Bürgermeiſter Dr Schmidt der Vorſteher
St V Schmidt Steckner und El ze Hierauf wurden die
Anträge des Hrn Vorſtehers zum Beſchluß erhoben

4 Die Verſammlung erklärt ſich mit der Annahme eines
Legats im Betrage von 300 M und Uebernahme der Jnſtand
haltungspflicht eines Erbbegrä ein auf dem Nordfried
hofe auf die geſetzliche Dauer einverſtanden Berichterſtatter
St V Apelt

5 Die Verſammlung genehmigt daß den früheren Miethern
der acht Kabelhäuſer zu Freiimfelde für das von
ihnen vor Ablauf der vertragsmäßig bis Ende September 1895
reichenden Miethszeit am 1 u v J infolge Abbruchs der
Hänſer geforderte Verlaſſen derſelben eine Entſchädigung von je
75 M gewährt wird Berichterſtatter St V Schmidt

6 Jn der Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung vom
19 Februar iſt folgende Jnterpellation eingebracht worden

Da bei dem herannahenden Frühjahr ſich für die hieſigen
ſtädtiſchen Schulen in betreff des botaniſchen Unterrichts
abermals die Nothwendigkeit eines Pflanzen Schul

artens dringend geltend macht ſo erlauben ſich die Unter
ertigten die ergebene Anfrage an den Wohll Magiſtrat zu

richten ob in der beregten Angelegenheit bereits vorbereitende
Schritte zur Anlegung eines ſolchen Pflanzen Schulgartens
wie ſchon in Ausſicht geſtellt auf dem hieſigen Suüdfriedhofe
gethan worden ſind

Nach Begründung der Jnterpellation durch St V Die tlein
erklärt Hr Stadtſchulrath Dr Krähe daß die Mittel für dieEinrichtung eines ſolchen PflanzenSchulgartens bereits im neuen
Haushaltsplane eingeſtellt ſind Eine Vorlage werde dex Ver
ſammlung in allernächſter Zeit zugehen

7 Die en von 2 Stadtverordneten am 12 Febr d Js
Herren Fölſche und Kühn wird in Gemäßheit des 10 des

noch mit Koks gefüllt geweſen Eine längere Erörterung ver Zuſtändigkeitsgeſetzes vom 1 Auguſt 1 u ig erklärtBerichterſtatter St V Dr gei ſt 1809 für giltig

ſolle Gegen die Aeußerungen des St V Friedrich wenden ſich 2

Robert Becker Sangerhauſen

8 Eine Petition von Lehrerinnen um Gehalts
erhöhung wird auf n der Petitionskommiſſion durch
Uebergang zur ür erledigt erklärt Der Bericht
erſtatler der Petilionskommiſſion St V Schmidt bezeichnet

Ziel für die Petition als außerordentlich un
ählt die Gehaltsverbältniſſe unſerer Lehrerinnen ſeien

m eben und r en nicht nan ſiger wie in anderen ähnlichen
Städten und endlich würde ein Beſchluß nach den Anträgen der

etition eine Mehrbelaſtung von 5450 M bezw 11
ringen deren Uebernahme bei der ipian Finanzlage nicht an
ebracht erſcheint Hr Stadtſchulrath Dr Krähe führt ausba es dem Magiſtrate wie der Petitionskommiſſion ſchwer ge

worden iſt die Petition abzulehnen Ein Antrag des St V
Dietlein den Magiſtrat zu erſuchen den Lehrerinnen
wenigſtens den Beitritt zu der Allgem Deutſchen Krankenkaſſe
durch Gewährung einer Beihilfe aus Kämmereimitteln zu er

Aer wird nach Bekämpfung durch St V Rauſch ab
elehnt

9 Anwohner der Scharrenſtraße und der Alten Promenade be
zeichnen in Petitionen den Zuſtand der Bedürfnißanſtalt
in der Alten Promenade als in ſanitärer und ſittlicher
Hinſicht durchaus ungenügend Die Petitionskommiſſion hält
wie St V Neſſe ausführt die Beſchwerden für vollſtändig
gerechtfertigt und auch Hr Stadtbauinſpektor Schaumann
welcher im Auftrage des Magiſtrats die Sache unterſuchte iſt zu

Ueberzeugung gelangt Die Petitionskommiſſion iſt der
Meinung daß die Finanzlage der Stadt nicht ſo ſchlecht ſein kann
um wirklich nothwendige Aufgaben hinauszuſchieben Außerdem
könne wie es in Leipzig und Berlin eingeführt iſt eine zweck
entſprechend eingerichtete Bedürfnißanſtalt vermiethet und dadurch
eine kleine Verzinſung des angelegten Kapitals erzielt werden
Die Verſammlung beſchließt die Petition dem Magiſtrate als
Material bei Berathung des Haushaltsplanes zu überweiſen
St V Pfaul tritt für eine Erneuerung der Bedürfnißanſtalt
auf dem Franckeplatze ein

10 Eine Petition der Herren Gebr Kroppenſtädt um
Aufhebung eines Miethsvertrages wird durch Uebergang zur
S erneyns für erledigt erklärt Berichterſtatter St V
Schmidt

11 Die Vermiethung der zur Zeit noch leerſtehenden Wohnung
im Seitenflügel des Räthskellergebäudes an der
Schmeerſtraße an Hrn Uhrmacher Eugen Fritſch für den jähr
Des s von 750 M wird genehmigt VBerichterſtatter

V Apelt
ber pro der vorgerückten Zeit wegen von der Tagesordnung

abgeſetzt

Außerhalb der Tagesordnung wird die Vermiethung des
leerſtehenden Ladens unter dem Balkon des Raäthhauſes
für 1400 M jährliche Miethe an die Firma C F Ritter und
die einer Wohnung im ſtädtiſchen Hausgrundſtücke
Rathhausſtraße 16 für 155 M jährliche Miethe an Frau
Bertha Thierb ach genehmigt Berichterſtatter St V Apelt

Der Magiſtrat giebt der Verſammlung Kenntniß von dem
Berichte des überwachenden Polizeibeamten über eine öffentliche
Bauhandwerkerverſammlung welche am 15 Febr im
Roſenthal abgehalten wurde Danach ſind in jener Verſamm

lung Aeußerungen gefallen die geeignet ſind die Mitglieder der
Stadtverordnetenverſammlung zu beleidigen Die Verleſung
einiger Stellen aus dem Berichte erregt große Heiterkeit Die

r wird durch Uebergang zur Tagesordnung für erledigt
erklärt

den jetzigen
ünſtig gew

Provinzial Nachrichten
Konſiſtorialrath D Renner in Wernigerode hat wie

ſchon erwähnt die Berufung in die dritte Generalſuperintendentur
der Provinz Sachſen abgelehnt D Renner welcher am 10 April
ſein 60 Lebensjahr vollendet hat ſich infolge des an ihn er
gangenen Rufes ärztlich unterſuchen laſſen und dabei iſt dem
Vernehmen der Kreuzztg nach konſtatirt worden daß er an
einem Herzfehler leide Daraufhin iſt die Ablehnung erfolgt Da
nunmehr die beiden früher zur Wahl geſtellten Kandidaten die
Uebernahme des magdeburger Amtes abgelehnt haben ſo wird
demnächſt der General Synodalvorſtand einberufen werden um
neue Perſonalvorſchläge entgegenzunehmen

Die ſchon erwähnte Medaille zur Erinnerung an die
Wiederherſtellung der Schloßkirche zu Wittenberg
wird in etwa 3000 Exemplaren geprägt werden davon etwa 50
in größerem Format Dieſe ſind für hervorragende Perſönlich
keiten die an der Feier theilnahmen beſtimmt Sämmtliche
Exemplare werden in Bronze ausgeprägt Alle Perſonen welche
mit der Feier in irgend einem Zuſammenhang geſtanden haben
erhalten die Medaille in Berlin z B auch die Knaben die im
Domchor bei den kirchlichen Geſängen mitwicrkten ferner eine
Reihe von Unterbeamten die zur Aufrechterhaltung der Ordnung
innerhalb der Kirche Verwendung gefunden

S Eisleben 5 März Geflügelausſtellun g Hoch
ſtaplerin Die 9 Geflügelausſtellung des bieſigen
Geflügel und Vogelſchutzvereins hatte ſich geſtern eines ungemein
regen Beſuches zu erfreuen Wenn dieſelbe auch in Bezug auf
Reichbaltigkeit Tauben ſind weniger ausgeſtellt als früher
Kanarienvögel gar nicht früheren Ausſtellungen nachſteht ſo ſteht
ſie in Hinſicht der Vorzüglichkeit der einzelnen Jndividuen über
jenen Es wurden u a folgende Preiſe ertheilt Eine ſilberne
Staatsmedaille W Trümpler Edersleben für amerikaniſche
BronzeTruten eine bronzene Staatsmedaille C Weber Steu
den für blaue Andaluſier eine ſilberne Verbandsmedaille F W
Böning Eisleben für Hamburger Silberkack eine bronzene
Verbandsmedaille Alfred Gadebuſch Wernigerode für
ſchwarze langſchnäbelige Tümmler eine ſilberne Vereinsmedaille
l Floßfeder Polleben für Jtaliener RieſenGänſe eine

ſilberne Vereinsmedailke H Schaufeil Eisleben für weiße
Perrücken eine bronzene Vereinsmedaille Franz Arnold
Eisleben für weiße Jtaliener eine bronzene Vereinsmedaille

Stralſunder Tümmler Die Tochter eines hieſigen Fuhrwerks
beſitzers welche bei einer Frau Dr M in Leipzig in Dienſten
ſtand hat derſelben etwa 6900 M in Coupons und in baar ent
wendet und ſich hierher begeben Ein Geheimpoliziſt hat die Diebin
entlarvt und ſie nachdem ſie bereits verſchiedene Einkäufe von
dem geſtohlenen Gelde gemacht hatte feſtgenommen In Halle

t dieſelbe 2600 M auf der Sparkaſſe eingezahlt Die hieſige
olizei hat das Sparkaſſenbuch beſchlagnahmt Seit Sonnabend

iſt die Mutter des Mädchens verſchwunden Ob ſie mitbelaſtet
iſt oder ſich in Verzweiflung entfernt hat ſteht dahin

Mühlhanſen 5 März Kaiſerbrunnen und Kaiſerin
Auguſte Viktoria Glocke Durch den Vorſitzenden des
Marienkirchbauvereins Fabrikant Ascan Hertwig ſind heute bei
der ſtädtiſchen Sparkaſſe 5000 M zinsbar angelegt worden zur
Bildung eines Fonds für einen Kaiſerbrunnen de er Errichtungzur dankbaren Erinnerung an die Förderung des Reſtauralions
baues burch Kaiſer Wilhelm II in Ausſicht genommen iſt ſobald
der Platz dazu nach Freilegung der Kirche durch Abbruch der
Brotlaube gewonnen ſein wird Beiträge oder Stiftungen für
dieſen Zweck werden vom Bauvereine ſtets entgegengenommen
Jm Koſtenanſchlage des Reſtaurationsbaues iſt eine neue Glöcke
zur Wiederherſtellung des Dreiklanges im großen Geläute vorgeſehen Der Banverein hat in S mit Kirchenrath
und Gemeindevertretung einſtimmi behhie ſen bei der hohen
Protektorin des Baues der Kaiſerin die Genehmigung zu er
butzen dieſe Glocke auf den Namen Jhrer Majeſtät taufen zu

ürfen

Mühlhanſen 5 März Vor arbeiten Verſetz

für weiße et

ungNachdem der Miniſter der ohne den Arbeiten die königl Eiſen
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ahnDTirekiton zu Erfurt mit den ausführlichen Vorarbeiten füren von rer untergeordneter Bedeutung von Döll
ſtädt nach Kühnhauſen und von Langenſal za nach
Gräfentönng beauftragt hat macht der Bezirks Ausſchuß zu
Erfurt die Geſtaltung der Vorarbeiten in den Fluren Langen
ſalza Dachwig Walſchleben Witterda Elxleben und Kühnhanſen
mit dem Hinweiſe darauf bekannt daß welche zur
Vorbereitung der bezeichneten Bauten erforderlich werden vonden Beſitzern auf ihrem Grund und Boden Hinderniſſe nicht in
den Weg gelegt werden dürfen Der Kreisphyſikus desKreiſes Haufeld Hr Dr Dreifing iſt in gleicher Eigen
ſchaft hierher verſetzt worden

Weißeufels 5 März Brand Betriebsſtörung
Geſtörte Hochzeit Geſtern gerieth die Schmidt ſche
Schwelerei bei Deuben in Brand und ging das Cylinder
haus in Flammen auf Es wurde das Dach zerſlört Auf der
Grube Neue Sorge iſt durch das Eindringen von Grund
wäſſern in die Strecken eine einſtweilige Betriebsſtörung
entſtanden man hofft dieſelbe in einigen Tagen wieder zu

ben Jn Zeitz wurde ein Bräutigam von der Hochzeitstafel
inweg dem Gefängniß zugeführt um eine über ihn verhängte

Freiheitsſtrafe abznuſitzen

Stößen 5 März Krieg den Spatzen Durch öffent
lichen Aufruf wurde hier bekannt gegeben daß än zwei Abnahme
ſtellen für einen jungen oder alten Spatz zwei Pfennige für ein
Ei ein Pfennig gezahlt wird Vor dem Geſetze gilt der Sper
ling als vogelfrei Es iſt ihm noch nicht ſo recht gelungen die
Menſchen von ſeiner Nützlichkeit zu überzeugen wenn auch die
Naturforſcher behaupten daß er beſſer ſei als ſein Ruf Ein
einziges Sperlingspaar bringt ſeinen Jungen durchſchnittlich mehr
als 3000 Raupen in einer Woche darum hat ſich die Ausrottung
a Söael wie ſie hie und da verſucht worden jedesmal bitter
gerächt

Weißenſee Landrath Der Landrathsamts
verwalter Dr Voigt iſt einſtimmig zum Landrath des Kreiſes
Welßenſee gewählt worden

m a
C Weimar 6 März Vorſchuß und Sparverein

Die ſehr zahlreich beſuchte hentige Generalverſammlung
des Vorſchuß und Sparvereins wurde durch den Vor
ſitzenden des Aufſichtsraths Hrn Oeſterheld eröffnet Aus
den vorbehaltenen näheren Mittheilungen aus dem Geſchäfts
berichte pro 1893 ergiebt ſich daß die ganz verlorenen Poſten
ſich auf 1,300,000 M belaufen deren größter 220,000 M beträgt
Eine weilere Kategorie von Forderungen ſind ſolche welche nur
zum Theil verloren ſind oder in mäßigen Abſchlagszahlungen
nach und nach gedeckt werden zum Theil auch ſchon gedeckt ſind
Jbre Höhe überſchreitet etwas 2,000,000 M Der Antrag die
Zahl der Aunfſſichtsrathsmitglieder von 9 auf 12 zu erböben
wurde abgelehnt dagegen wurde beſchloſſen daß die alljährlich
ausſcheidenden Aufſichtsralhsmitglieder für das nächſte Jahr nicht
wieder wählbar ſeien Aus der Bilanz pro 1893 entnehmen wir
ſolgende Hauptziffern Aktiva Diskoento Konto 1,016,258
Kontokorrent Debitoren 2,973,410 M Effelten 252,404 M
Paſſiva Darlehnskonto 6,446,918 Spar Einlagen 411,395
Konto Korrent 393,833 M Abſchreibungen Vorſchuß Konto
67,286 Diskonto Konto 640,309 Kontokorrent Konto
2,655,523 Ricambio Konto 145,701 Effekten Konto
75,277 M Unter Bilanz 2,645,745 M Die Bilanz wurde
nachdem zu den einzelnen Poſten die nöthigen Erläuternngen
gegeben worden waren genehmigt Jn den Aufſichtsrath
wurde Hr Regiſtrator Reinhardt gewählt dagegen die Wahl
eines Kaſſirers vorläufig ausgeſetzt Wegen Einzahlung der
Antheile von den am 31 Dez 1893 ausgeſchiedenen Mitgliedern
wird der Vorſtand zu weiteren Verhandlungen ermächtigt Die
Beſchlußfaſſung über die Regreßanſprüche an die vor
maligen Vorſtands und Aufſichtsrathsmitglieder rief
ſehr heftige Debatten hervor Es wurden nach Erörterung der
Vermögens Verhältniſſe und mit dem Hinweis daß mit der
baldigen Zahlung dem Verein mehr gedient ſei als mit einem
langwierigen Prozeß Vergleichs Summen excl der Antlheils
zahlungen von 3000 von 6000 M bis 50,000 M feſtgeſetzt
Mit Gerlach und Hofmann als den Hauptſchuldigen wird
jeder Vergleich abgelehnt und gegen die welche die Ver
gleichsſummen verweigern der Rechtsweg betreten Mit ſcharfen
Worten gerügt wurde daß Hr Bockmann ein Verzeichniß der
Mitglieder gedruckt und nach auswärts verſandt hat Derſelbe
hat aber den Reſt von 200 Exemplaren an den Vorſtand ab
geliefert Schluß Nachts 12 Uhr

5 Weida 5 März Ueberfahren Als die Perſonen
wagen des um 4 Uhr 42 Min hier abgegangenen Omnibuszuges
auf dem Bahnhöfe Werdan von dem Hauptgleiſe auf ein Neben
gleis geſetzt wurden gerleth der kurz vorher mit einem Güter
zuge von Hof angekommene Schaffner Teichmann ſo unglück
lich unter die Räder daß ihm der ganze Zug über die Vrnſt
ging Der Verunglückte welcher vor zwei Jahren bereits ſein

25 jähriges Fahrdienſtbegmten Jubiläum feierte und ſich hoher
n erfrente iſt ſeinen ſchweren Verletzungen er

egen

Vermiſchtes
Eiſenbahnnnglück Den ausführlichen Berichten über das

ſchon telegrophiſch gemeldete ſchwere Unglück auf der berliner
Stadtbahn entnehmen wir noch folgendes Auf der Stadt
bahn befinden ſich bei dem Savignyplatz zwiſchen den Halteſtellen
Charlottenburg und Zoologiſcher Garten vier Gleiſe eins für die
Fern und Vorortzüge der Richtung Eharlottenburg Zoologiſcher
Garten ein zweites für dieſelben Züge von enkgegengeſetzter
Richtung ein drittes für Stadtbahnzüge von Charlollenburg und
ein vierkes für ſolche nach Charloitenburg Am Montag früh
7 Uhr hatten 8 Arbeiter auf dem zweiten Gleiſe zu thun ſieben
von ihnen unterſtopften Schienen und Schwellen der achte war
mit einem Signalhorn ausgerüſtet um beim Heranbrauſen der

üge Warnüngszeichen ertönen zu laſſen Um 7 Uhr 6 Min
uhr auf dem erſten Gleiſe der Vorortzug nach Erkner von r
ttenburg ah Als er den Savignyplatz überfuhr ließ der Ma
inenführer Dampf ab Dieſer und der Rauch aus dem Schorn

ein ſenkten ſich zur Erde ſo daß die Arbeiter völlig in eine
Dampfwolke gehüllt waren und der Auſſeher das Heranfahren
anderer Züge nicht wahrnehmen konnte Nun waren ſechs Ar
beiter dem ausſtrömenden heißen Dampf dadurch ausgewichen

38 ſle das dritte Stadtbahn Gleiſe übergelreten waren

von
r ſt war in der Ranuchwolke geblieben und konnte den

r nach StralauRummelsburg ſich bewegenden
nicht bemerken Als dieſer an ihm vorbeiſauſte hörte er ein

niſtern und Knaſtern als wenn die Räder über dürre Baum
eige hinweggingen Jn dieſem Augenblicke kreuzte ein dritter
ig nach Weſtend die Stelle Als ſich der auf der Strecke
gernde Rauch verzogen hatte zeigte ſich ein ſchreckliches Bild
m dritten Gleiſe lagen fünf fürchterlich verſtümmelte Leichen
r einen war der Kopf abgetrennt einer anderen Arme und

eine abgefahren mehrere waren zu unförmlichen Fleiſchklumpen
Fwalmt Zwiſchen dem zweiten und dritten Gleiſe lag der

L Jahre alte Arbeiter Koppel aus Verlin der noch ſchwache
ebenszeichen von ſich gab und nach dem charlottenburger
ankenhauſe gebracht wurde Todt ſind die Arbeiler Eduard

Ful Reinhold Gzylle Otto Schmidt v Kotzkorowsky und
u Broſſart Die zerſtreut umherliegenden Körpertheileden auf Zrranlaſſzig der Polizei zuſammengetragen und

vertt mit Decken theils mit Kies überdeckt um dadurch den
ad er en Reiſenden den ſchaudervollen Anblick zu entziehen

xend dieſe traurige Arbelt verrichtet wurde ſprang plötzlichn des getödteten Arbellers Otto Schmidt zu der die
ur üerkunde gedrungen war auf den Bahnkörper und konnte

Wah n Gewalt von den Ueberreſten ihres Mannes hinweg
rt werden Da der herbeigeholte Leichenwagen zur Fort

wurde noch ein

VI S r rünf Särge in die die Opfer des Unglücks gebettet wurden Etwaum 9 ühr ſetzte der pug nach dem Friedhofe in Weſtend in

n de

ſchaffung der Körpertheile nicht ausreichte ſoe Möbelwagen zur Stelle geſchafft

n wo die Särgefanden ine amtliche
falls iſt eingeleitet

Eine Gasexploſion hat am Sonnabend abend in Berlin
in dem Hanſe Köpnickerſtraße 23 in der Küche des Vicewirths
Oppermann ſtattgefunden und bedentenden Schaden angeregt
Die Exploſion erfoigte als die Frau des Oppermann die Küche
mit Licht betrat Die Gasausſtrömung ſoll böswillig von dem
Vicewirth veranlaßt ſein welcher ſich an der l
Fran Rentiere Landgraf wegen Kündigung ſeiner Stellung hat
rächen wollen Die Feuerwehr fand daß ein Stöpſel aus der
Gasleitung entfernt war Der Vicewirth iſt verhaftet wordenund ſoll ſeine Unthat bereits eingeſtanden haben Durch Glas

ſplitter ſind in den überliegenden Wohnungen drei Frauen
Hinze Salingré und Maltz ſowie zwei junge Mädchen
Gertrud Maaßberg und Eltſe Knoppenrath verletzt worden
Fran Oppermann hat erhebliche Brandverletzungen am Kopfe
davongetragen Die Verwundeten wurden von den Samaritern
der ren wer verbunden und die drei am ſchwerſten verletzten
Perſonen Frau Oppermann Frau Maltz und Fräulein
Knoppenrath demnächſt mit Droſchke nach Bethanien über
geführt Dem Brande machte die Feuerwehr mit einer Spritze
raſch ein Ende

Fahrſtuhlunglück Auf einem Fahrſtuhl iſt am Sonnabend
in Berlin der Maler v Borell ums Leben gekommen Er be
fand ſich auf dem Grundſtücke Hausvoigteiplatz 34 und benutzte
unbefugterweiſe den Fahrſtuhl um ſich nach dem vierten Stock
werke zu befördern Dort konnte er aus Unkenntniß den Aufzug
nicht zum bringen Etwa in dem fünften Stock ſprang
Borell in ſeiner Angſt einer Thür zu verfehlte dieſe aber un
ſtürzte durch den Schacht bis zum Keller hinab Der Tod war
auf der Stelle eingetreten

Unfall Aus Trier berichtet man daß der Commandeur der
16 Kavallerie Brigade Oberſt v Volgt auf dem Enuerner
Exerzirplahe mit dem Pferde geſlürzt iſt und ſich dabei ſchwere
Verletzungen zugezogen hat

Selbſtmord Nach Meldung aus Mannheim erſchoß ſich
am Sonntag abend der Bankier Dasque in Neuſtadt a d Chef
des Bankhauſes Louis Dasque Wie die N Bad Landesztg
hinzufügt wäre die That eine Folge der Aufregung über den
Konkurs Feiß das Bankhaus ſelbſt ſtehe feſt

Durchgebrannt Aus Hamburg iſt der Fondsmakler Moritz
genannt Mart in Löwe nach Verübung von Urkundenfälſchung
und Betrügercien im Betrage von 22,000 M flüchtig geworden

l ne Ergreifung iſt eine Belohnung von 300 M in Ausſicht
geſtellt

Dynamitattentat Geſtern nacht wurden in Bochum die
Bewohner des öſtlichen Stadttheiles durch das Explodiren einer
Dynamitpatrone die an einem Hauſe der Bismarckſtraße nieder
gelegt worden war in Aufregung verſetzt Etwa 30 Fenſter

r Leichenhalle vorläufig Anfſſtellungnterfuchung über die ürſachen e Un

ſcheiben wurden zertrümmert und ſonſtige Verwüſtungen an
h Menſchenleben ſind nicht zu beklagen Der Thäter iſt
unbekannt

Telephon Dentſchland Dänemark Der Finanzausſchuß des
däniſchen Folkething hat infolge des Antrages der deulſchen
Reichspoſt und Telegraphenverwaltung betr Herſtellung einer
telephoniſchen Verbindung zwiſchen Dänemark und Deutſchland
ſeine Zuſtimmung dazu gegeben daß die Leitung Kopenhagen
Odenſe ſo gelegt wird daß dieſe als Glied einer etwaigen Leitung

t Odenſe Kolding Hamburg Berlin verwendet werden
könnte

Gelbes Fieber Nach einer Meldung der Agenzia Stefani
aus Rio de Janeiro iſt der dortige italieniſche Konſul am
gelben Fieber geſtorben Am Sonntag ſind dort 200 Perſonen
an der Seuche erkrankt

Perſonalngchrichten Jn Berlin ſtarb in der Nacht zum
Sonntag der bekannte Bildhauer Prof Heinz Hoffmeiſter
nach längerem Leiden im 42 Lebensjahre Hoffmeiſter ſtand in
beſonderer Gunſt bei dem Kaiſer Sechs Wochen nach ſeiner
Vermählung mit einer Norwegerin die er auf Capri kennen ge
lernt hatte beſuchte ihn das Kaiſerl Paar in ſeiner Werkſtatt
und in ſeiner Wohnung Es war damals gerade die bekannte
Ausſtellung der erſten Modelle für das Kaiſer Wilhelm
Denkmal bei welcher der Entwurf von Begas allgemein für
gänzlich verfehlt erklärt wurde und auch keinen Preis erhallen
balte Zu Hoffmeiſter änßerte während ſeines Beſuches der
Kaiſer er halte das Urtheil der Preisrichter für gänzlich verfehlt
Der einzige Entwurf der ſeinen Anſchauungen ſo ziemlich gerecht
würde ſei der von Begas Hoffmeiſter möge das ſeinen Kollegen
mittheilen Der weitere Verlauf der Angelegenheit iſt bekannt
Begas hat einen zweiten dann einen dritten Entwurf gemacht
der vom Kaiſer genehmigt wurde Der Ausſchuß des Reichs
tages aber hat auch dieſes dritte Modell verworfen Am 2 d
iſt in Berlin der Oberſtlieulenant a D Karl Kühn der die
Löwe ſche Gewehrfabrik in den Jahren 1889 bis 1693 als tech
niſcher Direktor leitete nach ſchwerem Leiden geſtorben Gegen
ihn und Herrn Jſidor Löwe richtete vornehmlich Herr
Abhlwardt ſeine nichtigen Anklagen wegen der Jndenflinlen
Ueber das Befinden der vor einigen Wochen durch Ueberfahrenwerden
verunglückten Hofſchauſpielerin Frau Marie Niemann
Seebach werden ſehr ungünnige Nachrichten bekannt Der
Schwächezuſtand der Palientin ſoll ein ſo anhaltend großer ſein
daß die Hoffnung auf Wiederherſtellung immer geringer wird
Prinzeſſin Jda zu Schaumburg Lippe iſt am 5 d im
nahezu vollendeten 70 Jahre an den Folgen eines Jnfluenza
anfalles verſtorben Da die Beſſerung im Befinden der Erz
herzogin Maria Jmmaculata anhält iſt die Ausgabe
von Bulletins eingeſtellt worden

Hangdel Gewerbe und Verkehr
Diskonto Gesellsehaft In der gestern abgehaltenen

ordentlichen HBHauptversammluug wurden die Berichte des Aufsièhtsraths
und der Direktion bezüglich des verflossenen Geschäftsjahres vorgelegt
auf die Verlesung derselben aber verzichtet Die Bilanz nebst Gewinu
und Verlust Rechnung wurde einestimmwig genehmigt und der Verwaltung
Entlastung ertheilt Die aus dem Aufsichtsrathe ausscbeidenden Abt
glieder Herren Freiherr E von Eckardstein A Woerwanny
Geh Regierungsrath H Lent wurden einstimmig wiedergewählt Die
Dividende soll vom 6 März ab zur Auszahlung gelangen

Dividenden Aktiengesellsehaft für Anilivfab rikation in Berlin Der Aufsichtsraih wird eine Dividende
von 10 Proz für 1893 bei reichlichen Abschreibungen vorsechlagen
Die Leipziger Fener Versicherungsanstafſt vertheilt wieder
39 Proz Dividenda die Mechanisehe Weberei Bielefeld
15 Proz Preussische National Versicherungsgesellseobaft
Stettin 15 M gleich b Proz I894 9 Proz Die Bilanz des Wiener
Bank vereins ergiebt nachdem vorher 400,090 Gulden als weitere
Reserve für die Bet I am Mannesmann Röhrenwerke
und an der Ungarisebhen Schraubenfabrik eingestellt werden sind ein
Reinerträgniss von 2,680 152 Gulden wobei der Gewinn auf dieUngariseche Landesbauie in Liquidation die Orientbahnen und die
österreichiseh ungarischen Konyersionen nicht einbegriffen ist Der Auf
sichtsrath beantragt eine Dividende von 8 Gulden

Zahlun e einstell ungen Nach dem Konfektionär go
rieth die Firma Knowlews C Lo in Manohester und Java
in Zahlungsstockung die Verbindlichkeiten seien sehr bedeutend

Rio de Janoiro 9 März Telegr Wechsel auf London 9

BRörso zu IInaile am 6 März
Pro lee mit Auesohluse der Alaklergebühr für 1000 kg neuto

Weizen rubig 130 142 ſeinster märkischer bie 143
Rauhb weizen 130 188 feinster milder bis 143 A Roggon
matt 120 122 A GOerete etill Brau 160 175 M feine

und Chevalier 180 193 reinsto hoer wotig puiine
117 135 M Haſer rubig 154 170 M Mais amerika
nischer Mlxed 119 121 M onaum als 118 134 M Rapse

M Räbsen M Prbsen Viktoria rubſg 180bis 395 M
Preise für 100 kg netito

Kämmoel ausschl Sack 56 58,00 M Stärbke einsehl
Fass Halles che pr Welzen 33,50 34,50 abfallende Sorten
billiger I aisstärke einschl Fass 32,00 33,00 M Linsen
22 46 Preise nominell Bohnen 15,50 17 M Mohn blau
48 bis 50 M Kleesaaten Rothklee 120 132 149 M
Esparsette 36 38 M Futterartikel fest Futtermehl
11,50 12,00 I R o k leie 8,75 9,25 M Weizen
schalen 8,75 9,25 D v i et 8,75 9,25 MMalzkeime helle 11,00 11,50 dunkie 950 10,50
Oelk uchen 12,50 bis 13,25 M M a 12 28,50 bis 30 I Räb öl
3 Petroleum fest 20 20,50 M Solaröl 0,825/800

11,5

Spiritus 10,000 Liter Proz ruhig Kartoſſel mit 50 M
Verbrauchsabgabe 50,80 AI mit 70 VI Verbrauchsabgabe
31,20 Räben N
Halle 6 März Bericht über Stroh und Eeu mit

getheilt von Otto Westphbal Sämmtliche Preise gelten für
50 kg Roggen Langstroh Handdrusch 3,25 I BlIa
schrinenstroh Weizenstroh 3,00 Roggenstroh M
Wiesenhbeu 4,50 5,00 Kleehbeu 5,50 M Tork
streu 1,90 I

Getreidoe
Be rlliu 5 März Welzen mit Ansschlues von Rauhwelzen ver

1000 g I unbelebt Termine sehr still Gekündigt t Kün
digungsprels M Loco 135 147 I nach Qualität Lieferungsqualität
142 per diesen Monat per April per Mai 143 143
143,25 bez per Juni 144 144,25 bez per Juli 145 bez per Aug

per Sept per Okt tRoggen per 1900 kg Loco wenig Verkehr Termine still Ge
kündigt Kündigungspreis M Loco 118 124 I uach Qualität
Iieferungequalität 120,5 in ländischer guter 129 121 ab Bahn bez
per diesen Alonat per April per Mai 125,25 bez per Juni

per Juli per Aug per Sept per Ok
Gersie per 1000 kg Sltill Grosse und kleine 145 i09 Futlter

gerste 108 144 AI nach Qunlität
Hater per 1000 k Loco bessere Kauflust Termine behauptet Ge

kündigt t Kündigungspreis M Loco 135 179 A uach Qualität
Iieferungsqualität 149 pommerscher mittel bis guter 138 262 bez
feiner 163 175 bez preussischer mittel bis guter 138 162 bez keiner
163 176 bez schlesischer mittel bis guter 140 166 bez feiner
per diesen Mönnt per April 134,5 131,75 bez per Mni 133,25
133 133,5 bez per Juni 132,75 133 bez per Juli 133 bez per
Okt

t 77

Kurgsbericht der Halleschen Bankfirmen vom 6 März

e Zins h Kursnotiz
für h termin uss

IIallesche 49 Stadt Anl von 1882 a 0 4 102,753129 Theater Anl von 1864 u m 3 e 97,50 6
55 3 W Stadt 1886 u o e 98 0S n le n an 812 97 80Akener 3 v v r u eErfurter 3 u e e u i a 97,25IIalberstädter 3 i 1890 jhä u o 3 97,50Naumburger 31 7 n z 32 97,81 6Landschaftl 3 Central Pſandbriete S u V 3 98,75 0

Sächsische49landschaftl Plandbriele u l 4 102,50 6
450 Provinzial Anleihe Uru 103 022 3 29 52 e 7 r u h 3Knappschaſts Berufsgenossenschakt

40 Anleihe I es 4Unstrut Reg 3 b Bretl Nebra r u in 3 e 93 vb2Cröllw A apierfabr a9/0 Hyp Anl FAK ua 100 0
HIall Act Brauerei 4 Hyp Anl u a 98 ,50 BKörbisdorf Zuckerfabrik 450 h u o 4 1820,62 0
Ludwig II Gewerkschafſt hu h 4 98,25Naumburger Braunkohlen hu 4 99 0Waldauer Braunkohlen 4 u o e 102,25Sächs Thür Braunk V 4 Lehnar a u h 102,60
Werschen Weissenf Brk 4 S hu 4 102,50Zeitzer aratff u Solarölkabr
Sehuldv rückz à 10 5 u 5 104,59 6Iallesche Baukvereins Aktien 1893 7 5 105,59 6Spar u Vorschuss Bank Aktien 1893 4 6936Chénnern blalzfabrik Aktien 1882ſ83 12

Cröllwitz Aktien Papierſabrik Akt 189293 10 m 4
Dörstew Rattmannscf Braunk A I189293 3 z a
Eilenburger Kattun Alanufaktur Akt 1892931 0 r 4 62 0
Feldschlösschen Brauerei Aktien I189283 4 ſo 4
Glauzig Zuckerfabrik Aktien i89283 323 o 4 1146
Hallesche Maschinenfabrik Aktien 1893 27 r 4 3200
Hallesche Strassenbahn Aktien 1892 4 h 4
IIildebrand seche Hühlenwerk Aktien 189293 12 i 4
Körbisdorf Zuckerfabrik Aktien 189293 22 4 I10e 6
Laudsberg Malzſabrik Aktien 189293 5 m 5 130Naumburger Braunkohlen Aktien 1868293 8 4 115
Niemberg Malzfabrik Aktien 188283 0 r 4 82,50
Paekhofs Aktien L 682 4 4 45 0Sächs Thür Braunk St Aktien 1893 6 r 4 J 117,50 6
Sächs Thür Braunk St Pr Aktien 1893 62 h 5 117,50
Waldauer Braunkonlen St Aktien I189293 e h 4 95 6
Werschen Weissent Braunk St Akt 189293 14 4 174 6
Zeitzer Maschinenbr Akt Schaede I189293 20 4
Leitzer Paraff u Solarölfabrik Ak 189283 a 4 716
Zucherraffinerie IIalle Aktien 1892931 9 h 4 129
Brucekd Nietl Bergb Ver Kuxer leo leo
Konsolidirte Plännerschaft Kuxe feo keo 195 0

Die Kurse der mit bezeichneten Eklekten verstehen sieh aufs Stüek

Wasserstünde bedeutet über anter Nall

Saale und Unsetrat al Wucehs
Ariern Brückenpeoxgel J Märr F 68 5 Aära
Woissenfels Oberpegel 2,59 2,58 2 2do Unterpegol 06 2 0,95 30Hatle Vmerhkaup 5 März 2,06 6 Alärz f 2,04 2
TFroitha do 2 246 t 32 4 hAlsleben Oberpegel 4 März 12,53 5 März 12,50 3 2

do Uuterpegel 2 2,33 t 2,25 10Kalbe Oberpegel 4 t 1,76 4 Sdo UVuiorpegeol un rn l
Moläau Ieer Bgor BlIbe

Narz an Wueheſ V reſte
Budwoie 0,30 14 Torgau S f 2,10 20Prag 0,52 20 W iienberg u A z wenJungbunzlau 0,47 3 Roeszalau t 83 17taun 0181 2 Barby t286 25sardubiis 10 8 J Magdeburg 123 28Brandeis 1,38 3 Tangermünde f 2,30 22Melniek 2 0,92 6 2 Winenberze 23 23eitmeriia 20,70 2 P PDomits Vex 4 90 23
Aussig 65 1,15 10 Iaueuburg 5 f 1,59 17
Dreoscion 0,12 5Ven den oberen Plätzen werden 26 em Fall geweldet

W et

Letzte Nachrichten
Breslanu 5 März Der land wirthſchaftliche Central

verein für die Provinz Schleſien beſchloß bei der Reichs
regierung dahin vorſtellig zu werden daß bei der Jnvaliditäts
Verſicherung die Beitragserhebung durch Marken
wegfällt alle Staatsbürger geinäß ihrem Einkommen Bei

Aussig

und eine Enquete Kommiſſion eingeſetzt wird

wodurch W
du März Ein königlicher Akt iſt bevorſtehend

und Mitgtiedes des Königohanſes zurückgegeben werdeu

träge in Form don Steuern leiſten ferner die Beſchränkung
der Renten auf deſtimmte Kategorien von Arbeitern wegföllt

lan die Rechte eines ſerbiſchen Stagtsbürgers

h



Markt 23
Parterre u I Etage

wir dadurch in der Lage allen Anforderungen
gestellt was die Mode bringt

u

52 2 n cW V c e e 9e r rHehmneider K lade
Separates MſJodellgimmer

Einziges Specialgeſchäft für Damenput
Heute Bröſnung unserer Modell Ausstellung

Wir widmen vor wie nach unsere ganze Aufmerksamkeit einzig und allein dem armen und sind

Markt 23
Parterre u I Etage

zu entsprechen In unserem Modellzimmer haben wir das Neueste aus

Nur

Ilallescher Bank Verein v Kulisch Kaempf 0
in Halle a Se

Halle a S findet am
Donnerstag den 29 März er Vormittags 11 Uhr

im Saale des Hotels Stacdkt Ilamburg hier
ſtatt

Tagesordnung
1 Vorlegung des von den perſönlich haftenden Geſellſchaftern erſtatteten

Rechenſchaftsberichts ſowie der Bilanz nebſt Gewinn und VerluſtRech
Buer e Witiſichts ths

Bericht des Auſſichtsralhs
3 Genehmigung der Bilanz des Gewinn und Verluſt Contos und der vor

geſchlagenen Dividende Entlaſtung der perſönlich haſtenden Geſellſchafter
und des Aufſichtsraths

4 Wahl von Anſſichtsraths Mitgliedern
Mit Rückſicht auf 8 20 des Statuts wird bemerkt daß nur diejenigen

im Actienbuche eingetragenen Actionäre an den Abſtimmungen theilnehmen
können welche ihre Betheiligung an der Verſammlung bis ſpäteſtens den
27 März er Vormittags 11 Uhr beim Bank Verein ſchriftlich an
gemeldet haben

Halle a den 6 März 1894
Der Aufſichtsrath

von Voß Vorſitzender

MaschinenfabrikB See ete 9 Halle g S
Abtheilung für Landwirthſchaft

empfiehlt Iläckselmaschinen in allen Preislagen S
Runkelsehneiclen Brunnenpumpen in verſchledenen Größen und

Preislagenu auch iſt ein guter Cylindergöpel und Latrinen

Abfuhrwagen billig verkäuftich s

ſr

Ieichhaltigste Ausw alil

Gonſtrmations Garten
Halle a Markt 24 Otto Hendel Sortiment

Möbelfabrik und Magazinmen e ehe 6
empfiehlt ſein großes Lager ſelbſtgefertigter Möbel Spiegel und Polſter
wagren zu billigſten Preiſen Durch Erſparung hober Ladenmiethe und nur
eigene Fabrikation biete ich dem geehrten Publikum in meinen bedeutend
vergrößerten Arbeits und Lagerräumen nur gute ſelbſtgefertigte

jeder
8

h

ſowie permanent aufgeſtellte eompl Zimmereinrichtungen unter
gewünſchten Garantie zu den denkbar billigſten Preiſen

Kein Zaden nur Rathhausgaſſe 6 Tiſche
Große Wohlthätigkeits Totterie II Serie

für die Zwecke des Vaterländiſchen Frauen Hülfs Vereins

W G G ESF GHaupttreffer 50 000 Mark baar zahlbar
ferner je 1 Gewinn zu 20000 15000 10000 5000 3000 Mark 2 Gewinn zu

je 2000 Mark 5 Gewinne zu je 1000 Mark u ſ fort b
Ziehung am 18 19 und 20 April

Loofe ſind zu haben bei Otto Hendel Sortiment Markt 24

5 e SBurk s China Weineerus

77
Analysiert im Chem Laborator der Kgl württ Centralstello 2

für Gewerbe und Handel in Stuttgart S 57
Von vielen Aerzten empfohlen g SIn Flaschen à ea 100 260 und 700 Gramm Die grossen z 2 3

Flaschen eignen sich wegen ihrer Billigkeitzum Kurgebraueh a J 5
j ja Mit edlen Weinen bereiteto uBau x hipa Halvasier jAnpetit errogende all 7

7 rn Semein Kräftigend Sghue Eieen süa e in Zervenetärkends und J S
Kindern gern genommen Blut hildende diatetiseho S i Sa Hlasoh à5f L u Fräparate on honerr tet 2 T

rüssel 1876 en leichem und garantiertem 7Stuttgart 188 Burb zEisen China Wein Freie an den wirksamsten 2 2 8
Porto Aegre 1881 wolchmectend Teſet Fer Bestandthellen der a Uhina S e S

n 1383 daulick In Flasches à M I rinde Chinin ete mit und S ze 88 N 2 und A 450 ohne Zugabe von Risen S S J
R en Ferianse ausdrüeklieh Burk s China Malvaster Rurk s S 4

Bison China Wein und beachte die Schntemarke 2owis dis jeder s
Flasehe beigelegte gedruckte Beschreibung 28
u jetziger Pflanzzeit empfehle

Obiſt n Zierbänme u Sträucher
in nur beſten Sortken

ſowie aſle Sorten Pflanzen für Gärten
Eduard Keerl s Handelsgärtnerel

das Beste und Aparteste zu möglichst billigem Preis

e Febr rohM

Vereinigung von Besitzern
der 5proc Oregon Railway and Navigation

CGonsolidatecl Mortgage Gold Bonds
Wir bringen hiermit zur öffentlichen Kenntniss dass die Deutsche Banle hier

selbst sich uns gegenüber bereit erklärt hat den am 1 December 1893 fällig gewesenen Coupon
der 59higen Consolidated Mortgage Gold Bonds der Oregon Raflway and Navigatſon Com
pany welcher seitens der Gesellschaft resp der Pächterin der Vnion Paciſie Eisenbahn
Gesellschaſt nicht eingelöst ist zum festen Preise von 105 pro Stück und unter Verzicht
auf jede Gewähr für den Eingang käuflich zu übernehmen und dass wir dieses Anerbieten an
genommen haben Dasselbe bezieht sich auf alle diejenigen Bonds welche der Vereinigung
beigetreten sind oder welche spätestens bis zum 15 März d J Abends 5 Uhr an den betreffen
den Stellen behufs Beitritts zur Vereinigung vorgelegt werden Wir haben dagegen der
Deutschen Bank gegenüber die Verpflichtung äbernommen keinem Arrangement zwecks
Reorganisation oder Reconstruction der Bahn unsere Zustimmung zu geben in welchem nicht
vorzugsweise und in erster Reihe vor allen übrigen Coupons und vor dem Capital selbst dis
von der Deutschen Bank erworbenen Coupons ihre Befriedigung finden Hiernach fordern wir
die Mitglieder unserer Vereinigung auf ihre Certiſficate behufs Erhebung des Betrages von

105 pro Stück unter entsprechender Abstempelung bei der Beutschen Bank oder einer
ihrer Filialen in Bremen Frankfurt a M und Kamburg vorzulegen

Gleichzeitig setzen wir dio Prist zur Beitrittserklärung nach Art 2 alin 2
unserer Satzungen hiermit auf den 45 März ds Jrs fest Nach Ablauf dieser
Werden Anweldungen resp Beitrittserklärungen nicht mehr angenommen

Berlin
L rnankfurt a I

den 20 Februar 18094

Der Vorstandl
IIoppenstedt E Altman Ed Helfſft

az

Dr G Siemens Dr Oswalkt Emil LKalhb
Cegründet

856

öbel Fabrik
Gr Märkerſtraße 4 alle a S Rathskeller KReunbau

Wegen banlicher Veränderungen unſerer Geſchäftsräume in Gr Märkerſtraße 4 verkanfen unſer
ſehr groſzes Lager in FAöbn zu bedentend billigeren Preiſen um unr ſchnell Platz

zu gewinnen rGünstigste Gelegenheit für Brautlente
Offerire zu Ansnahmsvpreiſen

besten ort enaus der
Portland Cement Fabrik Ialle a S

in Tonnen und Säcken je nach Wunſch
ab Lager frei Bedarfsſtelle oder ab Fabrik

Beſtellungen für hier ſowie für außerhalb werden prompt ausgeführt
rOearrl Glehnart alle aS t

Fernſprecher Nr 70 Martinſtr 1I1Conditorei HHGH S EFeeurutsecha Gr Steinſtr 7
empfiehlt

en Gefror Tort Kaſſee u TheeBaumkuchen in Figuren nd einfach in reicher Auswahl Gebaen

r

c Da t DDNhermometer27 v 4 genan richtig zeigends Waaroempfiehlt g Auswa
J xS Flüssigos festes Otto Unbekannt

Werkstatt u Lager fär mathem8 fleiseh fFleiseh 8 vhyeiraiis ehe anà optiecho
1 Extract G J Extract Or Ulrichstr 2

ist vor e ist das8 züglich zur Bereltuong e iühgste und den 8 Pianino ſehr gut erxhalten vor

bier guten Flelschbrühe besten Marken ebendürtig r äuſterſt billig8 Bolero s FleischePepton i Wönl An der Univerſität 1
t höehsten Räweissgenalt angenohnstem Geschmaek wird P

o medicin Autoritäten afjen an gehwacher Veräauuny laa eTLeidenden sehr empfohlen Die Expedilionen der Fpole elinns
befinden ſi

Gr Herlin Rene Promenade 1 und
Markt 24 Waagegebände

L

Für den Anzegen zul zerau worli 7 Könlg in Halle Halle Druck und Verlag von Htto Hendel
Mit 3 Beiblätt vn


	Saale-Zeitung. 1873-1933
	1894


